

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 71 (1962)
Heft: 3

Rubrik: Votre Croix-Rouge

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

VOTRE CROIX-ROUGE

Conférences régionales de présidents

Des conférences régionales des présidents de section se sont tenues le 29 mars à Zurich, le 31 mars à Lausanne et le 7 avril à Lugano. Leur ordre du jour portait sur les points suivants: réorganisation des sections, recrutement en 1963 de membres et de collaborateurs volontaires, commémoration du centenaire de la Croix-Rouge en 1963, propositions pour l'insigne de la collecte de mai 1963. Les présidents des sections tessinoises se sont en outre entretenus de la formation d'auxiliaires hospitalières de la Croix-Rouge et du développement de la Croix-Rouge de la Jeunesse.

*

Agrandissements et constructions

Une séance extraordinaire du Comité de direction de la Croix-Rouge suisse a eu lieu le 22 mars à Berne pour examiner les problèmes posés par la construction du nouveau Lindenhof, par les projets d'agrandissement du Laboratoire central de transfusion et par la construction d'un dépôt central à Wabern. L'ordre du jour prévoyait également l'examen du règlement revisé récemment du service croix-rouge.

*

Achat de matériel

Le Comité central a voté un crédit de 13 950 francs pour l'achat de matériel d'instruction.

*

Assemblée générale de la Croix-Rouge genevoise

L'assemblée générale de la Croix-Rouge genevoise a eu lieu à l'aula de l'Université le 5 avril sous la présidence de M^e Pierre Audeoud, président. M^e Lucien Delatra et le Dr Aloys Werner, membres du comité de la section, dont les mandats arrivaient à expiration, ont été réélus pour trois ans. Le Dr André Lenoir et M. André Demierre ont été nommés membres du comité de la section en remplacement du Dr St. Walter, tragiquement décédé, et du Dr H. Barbey, ancien président, qui n'était plus rééligible.

Un remarquable exposé du professeur René-S. Mach, « Reins et cédèmes », commentant et présentant le film « Diurèse » réalisé par la société Ciba, suivit les opérations statutaires.

*

SERVICE CROIX-ROUGE

Revision

des prescriptions pour les colonnes croix-rouge

L'entrée en vigueur, le 1^{er} janvier, de la nouvelle organisation des troupes a entraîné une revision totale des prescriptions pour les colonnes croix-rouge. Le texte des nouvelles prescriptions a été approuvé par le Département militaire fédéral; il a été ratifié par le Comité de Direction de la Croix-Rouge suisse après avoir été soumis aux sections de patronage.

*

Cours pour colonnes croix-rouge en 1962

Les colonnes suivantes seront appelées cette année:

Cours techniques pour colonnes croix-rouge

21-26 mai: colonne + R I/49;

25-30 juin: colonnes + R II/42 et IV/42;

13-18 août: colonne + R III/42;
3-8 septembre: colonnes + R III/49 et IV/49;
24-29 septembre: colonne + R II/49.

Cours de complément

23 août au 3 sept.: colonnes + R I, II, III, IV/45, avec l'E. S. M. 35.

*

Cours d'introduction

18-30 juin: Recrues croix-rouge.

*

Cours de cadres

4-16 juin: Cours de cadres + R I/1 pour la formation de chefs de groupe de colonnes + R.

*

Recrutement pour les formations féminines

Plusieurs visites sanitaires de recrutement ont eu lieu en février et mars:

13 février: Théodosianum, Zurich;
14 février: Pflegerinnenschule, Zurich;
12 mars: Hôpital du Lindenhof, Berne;
13 mars: Pflegerinnenschule, Berne;
20 mars: Pflegerinnenschule, Biel;
21 mars: Hôpital des Diaconesses de Riehen;
22 mars: Ecole d'infirmières de l'Hôpital cantonal de Lucerne;
23 mars: Ecole d'infirmières de l'Hôpital de district de Thoune.

Les visites organisées en février ont permis de recruter pour les détachements du service croix-rouge: 48 infirmières, 5 infirmières psychiatriques, 5 spécialistes, 5 aides-soignantes (dont 2 samaritaines et 1 auxiliaire-hospitalière de la Croix-Rouge), 2 éclaireuses.

*

Les cours de complément pour détachements croix-rouge d'hôpital

Les détachements d'hôpital de la Croix-Rouge III/63, IV/63, III/64, IV/64, III/65 et IV/65 seront appelés en service du 23 août au 4 septembre dans le cadre de l'E. S. M. 35. Ensuite de l'entrée en vigueur de la nouvelle organisation des troupes, des cours de complément auront désormais régulièrement lieu dans les trois E. S. M. qui seront mis sur pied chaque année. Chaque E. S. M. fonctionnera ainsi tous les trois ans. En 1962 toutefois, seul l'E. S. M. 35 sera mis sur pied.

*

Une annexe à la caserne du Chanet

La ville de Neuchâtel a construit une annexe à la caserne du Chanet où les cours de cadres du service croix-rouge se déroulaient généralement. Nous disposons ainsi de locaux spacieux, ceux-ci seront meublés par les soins de l'armée.

*

Cours de cadres pour aides-soignantes et éclaireuses

Le prochain cours de cadres destiné à des aides-soignantes et à des éclaireuses qui seront formées en qualité de chefs de groupe et d'intendantes du service croix-rouge, aura lieu du 19 au 29 septembre.

*

Et pour infirmières-chefs

Un cours de cadres pour infirmières-chefs aspirantes chefs de détachement aura lieu à la caserne de Monte Ceneri du 7 au 19 mai.

SECOURS A L'ETRANGER

Aide aux réfugiés tibétains au Népal

Le Dr Kurt Egloff, qui avait été mis par la Croix-Rouge suisse à disposition du C.I.C.R. et qui travaillait dans la région du Solù, regagne la Suisse en avril. Un nouveau médecin engagé par la Croix-Rouge suisse lui succédera.

*

Parrainages tibétains

A fin 1961, la Croix-Rouge suisse avait enregistré 4600 parrainages pour réfugiés tibétains.

*

Venue d'un second groupe de Tibétains en Suisse

L'Association pour la création de foyers tibétains en Suisse envisage d'accueillir à titre définitif dans notre pays un deuxième groupe de réfugiés tibétains. Elle a demandé à la Croix-Rouge suisse de participer à l'assistance et aux frais d'installation de ce nouveau groupe. Celui-ci, qui arriverait cet été, viendrait de l'Inde, où les réfugiés tibétains vivent dans des conditions extrêmement précaires, et serait installé dans les environs de Waldstatt où le premier groupe a été définitivement

transféré en février. Le Comité central a accordé un crédit de 50 000 fr. pour les frais d'installation du second groupe. L'Association a organisé une conférence d'information pour la population de Waldstatt.

*

LA MISSION MEDICALE SUISSE AU CONGO

Campagne de vaccination antivariolique

L'unité médicale suisse à Léopoldville s'est occupée activement, sous la direction du Dr Lasserre, son médecin-chef, du lancement d'une campagne de vaccination antivariolique. Le programme auquel collabore notre mission prévoit la vaccination de toute la population de Léopoldville.

*

Formation d'infirmiers indigènes à Kintambo

La formation d'infirmiers congolais à l'hôpital de Kintambo se poursuit avec succès. Le chef de l'école congolaise d'infirmiers travaille en étroite collaboration avec notre équipe. Les heureuses expériences de l'hôpital de Kintambo ont fait envisager l'introduction de cours de perfectionnement pour infirmiers congolais dans d'autres hôpitaux du pays.

*

APRES LES INONDATIONS EN SOMALIE

Les secours ont pris fin

Les secours organisés par la Ligue des sociétés de la Croix-Rouge pour les victimes des inondations en Somalie se sont achevés à fin février. La Croix-Rouge suisse avait envoyé sur les lieux deux médecins, les Drs J. Dubas et Schürer, dès le début de décembre, ainsi qu'un pharmacien, M. Michel Rey, arrivé à Mogadiscio le 8 janvier. M. Rey assura le tri des médicaments reçus, d'une valeur approximative d'un million de dollars. Il établit également un plan de répartition et contrôla les distributions. A fin janvier, M. Rey reprit les fonctions de chef-délégué de la Ligue, assumées jusque-là par M. Björn Deichmann-Sörensen, chef du bureau des secours de la Croix-Rouge norvégienne.



Fabrication de toiles bernoises
faîtes à la main et à la machine,
tissus en pur lin, mi-fils et en
coton.
Trousseaux, linges et tissus
pour ménage et industrie.
Disques de polissage, gants
pour sports et industries.

Exposition Nationale Berne 1914
Médaille d'or (collective)

Kummer-Egger's Fils Langenthal

Inh. P. Kummer Leinenweberei Maison fondée en 1883

Mélasse de table
VÉRON

préférée depuis 1898!

fama

Matter Frères SA. Kölliken

tissus multicolores lacets p. chaussures boutons - boucles

 **Wenger** LES BONNES PÂTES ALIMENTAIRES

Avec points JUWO (valable aussi pour images AVANTI)